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默默地站在替补席的最边上，看着球场中心的领奖台上，那些孩子们高举着冠军金篮

板，呐喊着、欢呼着，活脱脱是二十多年前的自己。这时候的郑武，心里说不定比自己举起各

种奖杯时，更加开心。

浙江篮球名宿郑武见证儿子

清华毕业季拿到CUBA冠军

球二代郑祺龙
想比父辈飞得更高

8月29日晚，第22届中国大学生篮球联赛一级

联赛（男子组）全国总决赛在泉州市海峡体育中心打

响。经过四节激战，清华大学83：75取胜中南大学，

时隔三年再获CUBA金篮板。

这场比赛吸引到中国黄金一代主力前锋、浙江

男篮名宿郑武亲临现场观战。

因为郑武的儿子郑祺龙就在清华大学男篮效

力，今年大五的他即将从球队退役，这是他退役之

前，获得CUBA冠军的最后机会，现在终于实现了。

郑祺龙生于 1996 年 4 月 10 日，身高 2 米 03，体

重95公斤，比郑武高5公分。

郑武对于儿子的一切都非常关注，原本今年的选

秀大会就在CUBA比赛进行时举行，郑武还想到现场

看着儿子选秀。“因为疫情么，控制比较严，选秀的时候

就没过来，现在看看情况还可以，而且这是他大学打球

的最后一年，有希望冲击一下冠军，就来给他加油。”

不仅仅是总决赛，郑武还参加了 CUBA 给最后

一年的球员举行的退役仪式。

对郑武来说，现场来给儿子加油的机会其实并

不多，“现场看 CUBA 的机会之前也有，不过自己在

当教练很忙，去年在浙大打 32 强赛，我当时人在武

汉，都没空来看。”

虽然当天的比赛，清华大学到了下半场才逐渐

确立领先优势，但是在看台上观赛的郑武一直都很淡

定，还会时不时地评价一下球队的表现，倒是郑武的

太太、郑祺龙的妈妈，前浙江女篮主力前锋，像一个普

通家长，全心全力支持着自己的儿子，整场比赛一直

在为球队，为郑祺龙加油助威，全场加油团就数她们

几个人嗓门最大。

“两个队实力很接近，关键看心态，清华大学正

常发挥，拿冠军其实应该是没问题的。”而比赛结果

也正如郑武所预计的那样。赛后，郑武从看台上走

进赛场，默默走到了清华大学的替补席边上，先是和

前北京男篮队长、现在的清华大学男篮主帅陈磊交

流了几句，之后就一直默默关注着和队友们疯狂庆

祝的郑祺龙。

当狂欢结束，郑祺龙被记者拉到一边，问起这次

以冠军谢幕的感受时，他一直感叹终于圆满了：“其

实我们一直都在为这个比赛准备着，现在拿到冠军，

达到了我们的期望，总算对得起我们这么长时间的

努力付出。”

见证儿子夺得CUBA总冠军，浙江篮球名宿郑武老怀深慰

本报记者 曹林波

本报讯 新赛季中甲联赛将在 9 月 12 日

开战，浙江绿城被抽在了B组梅州赛区，除了东

道主梅州客家外，同组的还有贵州恒丰、陕西长

安竞技、辽宁沈阳城市和江西联盛国贸。

为了考察赛区，做好布置工作，为球队入驻

做好全面准备，昨日一早，浙江绿城俱乐部派出

的“先遣部队”就落地揭阳机场，率先进入了梅

州赛区。

“先遣部队”包括一线队工作人员，以及俱

乐部商务、品牌相关人员。工作人员计划对浙

江绿城队即将入住的梅州赛区（横陂足球小镇）

进行 360 度考察，以保证球队做好充分的入驻

准备。

这次梅州赛区的所有球队，都下榻在梅州

五华县横陂镇的横陂足球小镇，每个球队都会

被安排在独立的一栋楼，相当于各自都“独门独

户”，平时的训练也都安排在小镇的球场进行。

梅州赛区常用的三块比赛场地分别是惠堂

体育场、五华县体育场和横陂足球小镇主体育

场，另外还有一块备用场地曾宪梓体育场。除

了备用赛场距离小镇较远外（大约 1 小时左右

车程），惠堂体育场和五华县体育场距离小镇的

车程都只需要15分钟左右，可以说很大程度上

减少了球队的舟车劳顿。

目前，工作组已经对生活设施和训练环境

都进行了全面考察，包括热水和冰块供应、草皮

情况，健身房、会议室、餐厅等环境，并与赛区对

接人进行了充分沟通，提出了浙江绿城队的需

求。另外，先遣工作组还将对球队宿舍、训练场

以及餐厅、会议室等区域进行绿城元素的布置，

让球队在赛区的一个多月里，能够感受到“家”

的氛围。

在接到中国足协正式开赛的通知后，浙江

绿城队已经开始了紧锣密鼓地准备。8 月 26

日，球队打完了最后一场热身赛，27 日，全队完

成了第一次核酸和血清检测。按照球队的计

划，大约一周后，就将正式出征。

本报记者 杨渐

中甲联赛下月开战
绿城先遣队赴梅州侦察
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而在结束了大学篮球的生涯后，郑祺龙又将在

全新的赛场上接受挑战了。在今年的选秀大会上，

江苏男篮新上任的主帅、前国家男篮主帅李楠在第

一轮第五顺位选中了他。他将成为CBA的一员。

作为中国篮坛的元老级人物，CBA 名宿，郑武

自然是有很多经验可以传授给儿子。不过他更希望

儿子能够自己处理问题，在经历了大学前几年的迷

茫期后，他非常高兴地发现儿子在这两年有了自己

的想法、自己的目标，而郑祺龙确定的目标就是父亲

曾经取得过辉煌战绩的 CBA 赛场。“这条路非常艰

苦。让他走得更稳当一些，我们自然会提供我们所

能给的帮助，但是还是要靠他自己努力。”

郑武也预想到了郑祺龙作为“球二代”会面临的

压力，郑祺龙自己也知道这一点，在了解了父亲此前

在球场上所取得的成就之后，郑祺龙就直感叹：

CUBA、CBA、国家队、国家队主力，这中间差了好

几级呢，他自己都觉得要赶上太难了。反倒是要郑

武给他做心理疏导：“爸爸是爸爸，你是你，你就做好

你自己就行。”

郑祺龙告诉记者，在这次 CUBA 比赛结束之

后，过两天他就去江苏男篮报到，对于这次征战

CBA，他有自己的定位：“把自己的能力在更高的赛

场上体现出来，看看在那边能达到什么样的水准，职

业赛场比这个水平高得多，所以还是对自己的一个

挑战。”他还透露说已经向在 CBA 征战的前辈们了

解情况了，不过具体问了谁，他还卖了个萌说：“不能

透露。”

而对儿子的能力和 CBA 的情况更加了解的郑

武，对于孩子的优势劣势也都很明白，郑祺龙的生长

发育比较晚，身体不是很强壮，而且在学校训练的时

间不够，反正是做好了让孩子在球队先吃吃苦的准

备，“不过他在校园里学习那么多年，接受的事物多，

抗压能力增强，调整能力也更强，对于教练灌输的信

息会很快速地吸收和执行，这是他们这些读过大学

的球员的优势。另外也有不少专业教练看过他，都

觉得他天分不错，应该是可以打的。”

确定了将会去江苏男篮，作为圈内名宿的郑武

自然少不了和主帅李楠进行一番沟通，所以他了解

到，李楠决心要打造新的球队，在有了这个思路之

后，李楠很早就了解郑祺龙的情况，在选秀大会上选

中他的同时，还想把更多年轻的球员带到一线。可

以说郑祺龙去了江苏男篮是可以有一番作为的。

所以在 CUBA 的征程结束后，在 CBA 赛场上

再次看到郑祺龙，郑武和大家一样满怀期待。

子承父业入选CBA，郑祺龙将上新赛场迎挑战


